

Martes 27 de Septiembre 2016

Número 729

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

## Los intereses estratégicos de la Unión europea

Autor : Pierre Vimont



El análisis de los intereses estratégicos de la Unión Europea no plantea problemas. En base a la posición de Europa en el mundo global se puede establecer, sin suscitar controversia, su acción respecto a los grandes retos a los que se enfrentan nuestras sociedades, su presencia en los grandes recintos internacionales y una agenda estratégica para la Unión. De hecho, esto se ha venido

haciendo en el pasado con éxito. Pero la realidad es que los responsables europeos - Estados miembro o instituciones - no se han sentido apenas concernidos por dichas agendas a partir del momento en que el sentimiento de un interés común a nivel europeo lo comparten débilmente, incluso nada, aquellos que se preocupan antetodo de sus propios intereses. Para adoptar una postura operacional y concreta los intereses comunes de Europa deben ser percibidos y aceptados como tales por los propios europeos. El problema es que a menudo parecen los últimos en poder o querer hacerlo.

[Leer más](#)

### Sumario

**Fundación** : Soberanía **Migraciones** : ONU - Suiza - OCDE - Asilo - Balcanes - ACR  
**Crisis financiera** : OCDE **Comisión** : Itinerancia - Engie - Investigación  
**Consejo** : Futuro/UE - Comercio **Diplomacia** : Siria **Tribunal de Justicia** : Cosméticos -  
Tribunal **Agencias europeas** : Drogas - Rumanía **Alemania** : Franco-alemán  
**Dinamarca** : Ártico **Estonia** : ¿Presidente? **Francia** : Déficits **Grecia** : FMI  
**Portugal** : FMI **Reino Unido** : Salida/UE - Economía **Suecia** : Presupuesto  
**Ucrania** : Banco mundial **ONU** : Mujeres **OMC** : Boeing/Airbus **Eurostat** : Energía  
**Cultura** : Brueghel/Italia - Exposición/Londres - Exposición/Berlín - Exposición/París -  
Diseño/Viena - Festival/Tirana - Festival/Tallin - París/Bruselas

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Fundación :

Europa y la soberanía



En colaboración con el Instituto Egmont y Eurodefense France, la Fundación Robert Schuman organiza en Bruselas el 29 de septiembre un seminario titulado "Europa y la soberanía: realidades, límites y perspectivas". Inscripción en línea.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Migraciones :

### Cumbre de las Naciones Unidas sobre refugiados y migrantes



El 19 de septiembre se celebró en Nueva York la Cumbre de las Naciones Unidas sobre refugiados y migrantes. La Junta general adoptó una declaración en la cual los Estados se comprometieron a proteger más los derechos fundamentales de los migrantes, aumentar el apoyo a los países de acogida desbordados y promover la educación de los niños refugiados... [Leer más](#)

### Acercamiento entre la UE y Suiza sobre la cuestión de la inmigración



El 21 de septiembre, el Consejo nacional, cámara baja del Parlamento suizo, se pronunció sobre la inmigración y optó por una solución que mantiene la vía bilateral con la Unión Europea. Niega la instauración de contingentes y prevé que Suiza no pueda instaurar medidas correctivas sin el aval de Bruselas... [Leer más](#)

### La OCDE publica la "Panorama de las migraciones internacionales 2016"



El 19 de septiembre la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publicó el "Panorama de las migraciones internacionales 2016" y destaca que los países deben responder a las reacciones negativas que rodean a la inmigración reforzando las políticas de integración y la cooperación internacional... [Leer más](#)

### Subida del número de solicitantes de asilo durante el segundo trimestre



Según las estimaciones de Eurostat publicadas el 22 de septiembre, el número de solicitantes de asilo que lo hacían por primera vez aumentó ligeramente en los Estados miembro durante el segundo trimestre de 2016. Su número asciende a cerca de 306 000 contra 287 100 el primer trimestre, es decir, una subida del 6%... [Leer más](#)

### Cumbre sobre la ruta migratoria de los Balcanes en Viena



El 24 de octubre se celebró en Viena una cumbre sobre la cuestión migratoria que reunió a los dirigentes de diez países afectados por la llegada de los emigrantes por la ruta de los Balcanes. Reafirmaron la necesidad de establecer un control efectivo de las fronteras, sobretodo a través de una reubicación más eficaz y el refuerzo del personal europeo... [Leer más](#)

### Más de 300.000 migrantes han cruzado el mar Mediterráneo en le 2016



Más de 300.000 emigrantes y refugiados atravesaron el Mediterráneo para llegar a Europa en 2016 según un estudio del ACR publicado el 20 de septiembre. Este número es inferior a las llegadas registradas durante los nueve primeros meses de 2015 (520.000) pero se mantiene superior a las registradas en todo el año 2014 (216.054)... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### La OCDE publica sus perspectivas económicas intermedias



El 21 de septiembre la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), en sus perspectivas económicas intermedias, se mostró preocupada por la disminución del crecimiento mundial, que ahora estima en un 2,9% en el 2016... [Leer más](#)

## Comisión :

Fin de los gastos de itinerancia: la Comisión presenta su nuevo enfoque



El 21 de septiembre la Comisión revisó el proyecto de directiva sobre el final de los gastos de itinerancia que deberán ser totalmente eliminados el 15 de junio de 2017. Presentó nuevas reglas con el fin de limitar los abusos, teniendo en cuenta el país de residencia de los abonados... [Leer más](#)

### Ayudas de Estado: investigación sobre el tratamiento fiscal acordado por Luxemburgo a GDF Suez



El 19 de septiembre, la Comisión Europea abrió una investigación sobre el trato fiscal concedido por Luxemburgo al grupo GDF Suez (ahora Engie)... [Leer más](#)

### La Noche Europea de los Investigadores



El 30 de septiembre se celebrará la Noche europea de los Investigadores en más de 200 ciudades europeas. Este acontecimiento, que cuenta con el apoyo de la Unión Europea en el marco de las acciones Marie Skłodowska-Curie, pretende promover las diferentes profesiones científicas... [Leer más](#)

### Consejo :

#### Conclusiones del Consejo Asuntos generales



El 20 de septiembre los 28 ministros de Asuntos europeos se reunieron en Bruselas para preparar el próximo Consejo europeo, discutir sobre perspectivas financieras, reforzar el arsenal jurídico contra el Estado islámico y Al-Qaida, y para evocar la candidatura de Bosnia Herzegovina... [Leer más](#)

#### Reunión informal de los ministros de Comercio



El 23 de septiembre, los 28 ministros europeos de Comercio debatieron sobre el futuro de los acuerdos internacionales con Canadá (CETA) y los Estados Unidos (TTIP). Si bien el primero obtuvo un apoyo unánime, la comisaria europea del Comercio, Cecilia Malmström, declaró que parecía improbable un acuerdo sobre el segundo bajo la administración Obama... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Diplomacia :

#### Declaración común sobre Siria



El 25 de septiembre los ministros de Asuntos exteriores alemán, francés, italiano, británico y americano así como la Alta Representante de la UE, Federica Mogherini, realizaron una declaración común sobre la cuestión siria en la que piden a Rusia que respete sus compromisos y se comprometa más, a su lado, en favor de la instauración de un alto el fuego y de una solución al conflicto... [Leer más](#)

### Tribunal de Justicia :

#### El TJUE prohíbe los tests de cosméticos en los animales



En su sentencia C-592/14 del 21 de septiembre, el Tribunal declaró que el derecho europeo no permitía poner a la venta en el mercado común productos de belleza que hayan sido probados sobre animales... [Leer más](#)

#### Nombramientos en el Tribunal de la Unión europea

Los días 20 y 22 de septiembre, en la renovación parcial del Tribunal de



la Unión europea, Marc Jaeger, Presidente desde el 17 de septiembre de 2007, fue reelegido para un cuarto mandato hasta agosto de 2019. Marc van der Woude, juez del Tribunal desde 2010, fue elegido vicepresidente para el mismo periodo y se han nombrado 9 presidentes de sala... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Agencias europeas :

##### Resultados de la encuesta europea sobre drogas en las escuelas



Según los resultados del estudio europeo publicado el 20 de septiembre en Lisboa por el Observatorio europeo de las drogas y las toxicomanías (OEDT), y realizada en 2015 entre jóvenes de 15-16 años, el consumo de alcohol y de tabaco se ha reducido fuertemente entre los alumnos de secundaria, pero los desafíos que plantean las nuevas drogas y los nuevos comportamientos adictivos suscitan inquietud... [Leer más](#)

##### La OLAF felicita y anima a Rumanía



En una conferencia organizada en Rumanía el 21 de septiembre, la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude (OLAF) destacó los esfuerzos emprendidos por Rumanía para luchar contra el fraude y asegurar sus fronteras... [Leer más](#)

#### Alemania :

##### 49º Consejo económico y financiero franco-alemán



El 23 de septiembre se celebró el 49º consejo económico y financiero franco-alemán en Berlín. Michel Sapin, Wolfgang Schaübe y Sigmar Gabriel hablaron de la gobernanza económica y presupuestaria de la UE y de la zona euro, de la Unión bancaria e incluso de los retos industriales, digitales y comerciales... [Leer más](#)

#### Dinamarca :

##### 20º aniversario del Consejo del Ártico



El 19 de septiembre, con motivo del 20º aniversario del Consejo del Ártico, se encontraron los ministros de Asuntos exteriores de los 8 países que rodean el Ártico. En una declaración común destacaron los avances obtenidos y la necesidad de continuar con esta cooperación... [Leer más](#)

#### Estonia :

##### Última tentativa para elegir al presidente estonio el 3 de octubre



El 24 de septiembre se volvió a retrasar la elección del nuevo presidente estonio. El cuerpo electoral compuesto por 355 diputados y cargos electos locales, no consiguió desempatar a los dos candidatos, Siim Kallas, antiguo Primer ministro, y Allar Joks, antiguo ministro de Justicia. Por ello los 101 diputados del Riigikogu celebrarán una última elección el 3 de octubre... [Leer más](#)

#### Francia :

##### Los proyectos de texto financieros del gobierno francés



El ministro francés de finanzas Michel Sapin anunció el 20 de septiembre que se mantenían las previsiones de crecimiento en un 1,5% para 2016-2017, en el último proyecto de presupuesto del quinquenio. La previsión del déficit público se mantiene en un 2,7% del PIB en 2017. Por último, la presión fiscal se situará en torno al 44,5% del PIB en 2017... [Leer más](#)

## Grecia :

### Deuda griega: el FMI pide a la UE una nueva reducción



En su informe anual sobre la evaluación de la economía griega publicado el 23 de septiembre, el FMI pide a la Unión Europea "una reducción suplementaria de la deuda griega". El FMI consideró irreales los objetivos fijados por sus socios europeos para intentar reabsorber esta deuda... [Leer más](#)

## Portugal :

### El FMI preocupado por la situación económica portuguesa



El 22 de septiembre, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó un informe sobre la situación económica de Portugal. Al tiempo que reconoce la recuperación económica, el FMI se muestra preocupado por la disminución de la actividad económica desde el 2015, las vulnerabilidades del sector bancario y de la elevada deuda pública... [Leer más](#)

## Reino Unido :

### El Parlamento británico advierte contra una salida del mercado único



El 20 de septiembre la comisión de finanzas del parlamento británico publicó un informe en el que declara que cerca de 5.500 empresas británicas utilizan el pasaporte europeo para sus negocios. Basándose en datos de la 'Financial Conduct Authority', la comisión observa que si el Reino Unido perdiese el acceso al mercado único, la perennidad de estas empresas se pondría en peligro... [Leer más](#)

### El Banco de Inglaterra advierte contra una visión falseada de la economía británica



El 22 de septiembre, la comisión de finanzas del Banco de Inglaterra recordó que el Reino Unido, a pesar de los buenos indicadores económicos de septiembre, sigue confrontada a numerosos riesgos para el sector financiero, el mercado inmobiliario y las inversiones extranjeras... [Leer más](#)

## Suecia :

### Presupuesto de Suecia para el 2017



El 20 de septiembre el gobierno sueco presentó su presupuesto, que se asienta en un acuerdo entre los partidos del gobierno y el partido de izquierda ante el Parlamento. Quiere que las prioridades sean la salud, la educación y los servicios sociales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Ucrania :

### El Banco mundial dubitativo sobre una recuperación de la economía ucraniana



El 22 de septiembre, el Banco mundial publicó sus últimas previsiones respecto a la situación económica ucraniana. Si bien el crecimiento aumentó un 0,8 % en la primera mitad del 2016, las reformas demasiado tímidas, la debilidad de la demanda exterior y el conflicto en el país minan la recuperación económica... [Leer más](#)

## ONU :

### Reunión del Consejo de mujeres líderes en el mundo



El Consejo de mujeres líderes en el mundo se reunió el 21 de septiembre al margen de la Asamblea general de las Naciones Unidas. La presidenta de Lituania, Dalia Grybauskaitė, que preside este Consejo, insistió en las violencias contra las mujeres y las consecuencias de éstas sobre la sociedad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## OMC :

### La OMC da la razón a Boeing en un litigio que ha durado doce años con Airbus



El 22 de septiembre, un órgano de apelación de la Organización mundial del comercio (OMC) dio la razón a los Estados Unidos contra Airbus en el desacuerdo que opone a Boeing con el constructor europeo desde hace 12 años respecto a las ayudas públicas de las que se benefician... [Leer más](#)

## Eurostat :

### Una publicación digital para aclarar el panorama de la energía en la Unión Europea



El 20 de septiembre Eurostat publicó "Shedding light on energy in the EU", un documento interactivo para que se entienda mejor el complejo proceso de la energía... [Leer más](#)

## Cultura :

### La exposición "Brueghel. Obras maestras del arte flamenco" en el Palacio de Venaria



Hasta el 19 de febrero de 2017 el palacio de Venaria, cerca de Turín, en Italia, acoge una exposición sobre la familia Brueghel... [Leer más](#)

### Exposición sobre "Expresionismo abstracto" en Londres



Hasta el 2 de enero de 2017, la Royal Academy of Arts, en colaboración con el museo Guggenheim de Bilbao, presenta la exposición "Abstract Expressionism" en Londres... [Leer más](#)

### Exposición dedicada a Ernst Ludwig Kirchner en Berlín



Hasta el 26 de febrero de 2017 se celebra en Berlín una exposición dedicada al pintor expresionista alemán Ernst Ludwig Kirchner en el museo de arte contemporáneo... [Leer más](#)

### Hergé, protagonista en el Grand Palais



Georges Remi, más conocido bajo el seudónimo Hergé, es el protagonista en el Grand Palais de París, del 28 de septiembre de 2016 al 15 de enero de 2017. La exposición quiere presentar a Hergé desde un punto de vista más personal, sobre todo gracias a numerosos testimonios e imágenes personales... [Leer más](#)

### Design week de Viena



La semana del diseño de Viena se celebra del 30 de septiembre al 9 de octubre, con una gran variedad de actos... [Leer más](#)

### Festival internacional de cine de derechos humanos en Tirana



Del 26 de septiembre al 1 de octubre de 2016 se celebrará la 11ª edición del Festival Internacional de cine de los derechos humanos en Tirana, Albania. Esta edición estará dedicada al tema de la migración... [Leer más](#)

## Kumu Art Film Festival en Tallin



Del 29 de septiembre al 2 de octubre se celebra en Tallin el "Kumu Art Festival". Este festival es el único que se interesa por las relaciones entre la película y el arte visual, entre el movimiento y la fijeza... [Leer más](#)

## Noche blanca



El 1 de octubre se celebrará el festival Nuit blanche (Noche Blanca) en París y Bruselas. Este acontecimiento cultural, artístico y popular invita al público a reapropiarse de la ciudad, transformada durante una noche en laboratorio de la creación contemporánea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Agenda :



26 y 27 de septiembre  
Bratislava  
Reunión informal de ministros de Defensa



29 de septiembre  
Bruselas  
Consejo Competitividad



30 de septiembre  
Bruselas  
Consejo de medio ambiente



2 de octubre  
Hungria  
Referéndum sobre la reubicación de los refugiados



3 de octubre  
Estonia  
Elección presidencial

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

## Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;  
Léa Degorre, François Frigot, Lucas Mehler,  
Benjamin Penassou, Athina Reuter

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

La **Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)